

II-11832 der Beilagen zu den Stenographischen Protokollen  
des Nationalrates XVIII. Gesetzgebungsperiode

Nr. 5768 IJ

1993 -12- 10

Anfrage

der Abg. Mag. Karl Schweitzer, Mag. Praxmarer

an den Bundesminister f. Unterricht und Kunst

betreffend die Neubesetzung des Leiterpostens der Abteilung IV -  
Skilehrwarteausbildung - an der Bundesanstalt f. Leibeserziehung (BAfL) Wien.

Um die Neubesetzung der Abt. IV BAfL. Wien haben sich zwei Mitarbeiter der BAfL  
Wien Mag. Dr. Manfred Fischer und Mag. Hermann Wallner) beworben.

Nach einem Hearing der beiden Bewerber durch ein Gremium des Stadtschulrates  
Wien wurde eine Reihung vorgenommen, wobei Mag. Hermann Wallner an erste  
Stelle und Mag. Dr. Manfred Fischer an zweite Stelle gesetzt wurden. Zum neuen  
Leiter wurde dann Mag. Hermann Fischer bestellt.

Mehrere maßgebliche Stellen, darunter der ehemalige Leiter der Abt. IV, Mag. Hans  
Zehetmayer, der Direktor der BAfL, Mag. Johann Gloggnitzer und der Verband  
österreichischer Skilehrwarte (VÖSL), sprachen sich jedoch für die Bestellung von  
Mag. Dr. Manfred Fischer zum neuen Leiter der Abteilung IV aus.

Aus Gesprächen mit Beteiligten und einem den Anfragestellern zur Kenntnis  
gebrachten Schriftverkehr betreffend die Neubesetzung der Abt. IV geht hervor, daß  
sachlich begründete Vorstellungen und fachlich qualifizierte Empfehlungen der oben  
genannten Personen bzw. Institutionen im Zuge des Bestellungsverfahrens von den  
zuständigen Behörden nicht zur Kenntnis genommen wurden bzw. dem Ersuchen eines  
persönlichen Gesprächs von Vertretern des VÖSL mit Stadtschulratspräsident Dr.  
Scholz nicht nachgekommen wurde.

Aus diesem Grund richten die unterfertigten Abgeordneten an den Bundesminister für  
Unterricht und Kunst folgende

Anfrage:

1. Welche fachliche und dienstliche Qualifikation ist notwendig, um dem  
Anforderungsprofil eines Leiters der Abt. IV - Skilehrwarteausbildung - an der  
BAfL Wien zu entsprechen ?

2. Welche spezifischen Kriterien gaben bei der Neubesetzung des Leiterposten der Abt. IV mit Herrn Mag. Hermann Wallner den Ausschlag ?
3. Aus welchen Gründen hat man keine Informationen bei Stellen (Leiter BAfL Wien, VÖSL) eingeholt, die Detailliertes über die Eignung der Kandidaten in bezug auf Fachwissen, Arbeitsauffassung und menschliche Eigenschaften aussagen hätten können ?
4. Hatte die Tatsache, daß Mag. Wallner Mitglied des Bundes sozialdemokratischer Akademiker (BSA) ist, Einfluß auf seine Bestellung zum Leiter der Abt. IV ?

Wien, am 10. Dezember 1993